Aprueba el registro de García Cabeza de Vaca para lista plurinominal

JANNET LÓPEZ PONCE Y SILVIA ARELLANO/ CIUDAD DE MÉXICO

Hasta el último momento, Morena objetó el registro del ex gobernador de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca como candidato plurinominal a diputado y generó un debate por las órdenes de aprehensión en su contra; sin embargo, el Consejo General del INE dio su aval y dejó claro que el 2 de abril todavía pueden anularse candidaturas.

Luego de ser registrado difundió en sus redes sociales: "Soy Francisco Cabeza de Vaca, iorgullosamente mexicano!, muy pronto, desde la Cámara de Diputados defenderéa nuestro país del autoritarismo y sus injusticias. Voy de frente, ni me doblo ni me vendo", publicó. Al igual que con García Cabeza de Vaca, Morena objetó el registro de Ricardo Anayay la oposición puso en la mesa el caso de Javier Corral por tener doble nacionalidad. La consejera Claudia Zavala fue la primera en exhibir estas fallas que demuestran "la importancia de tener áreas sólidas", pues resulta inexplicable que la encargaduría del área correspondiente no dio respuesta completa a los planteamientossobre si se actualiza la inhabilitación para ejercer un cargo público.

En el caso de Corralse concluyó que existen precedentes de permitir la doble nacionalidad, por lo que los alegatos, principalmente del PRI, no fueron considerados.

El consejero Arturo Castillo recordó que tienen de plazo hastael 2 de abril para revisar que los registros para el Congreso cumplan la 8 de 8 que implica cuestiones de violencia de género o ser deudores alimentarios, por lo que en ese periodo todavía podrían cancelarse registros.

Los ex priistas Ālejandro Murat y Adrián Rubalcava fueron incluidos de última hora a la lista de candidatos plurinominales al Senado por el Partido Verde, aliado de Morena, además de que se le dio un lugar al dirigente de SNTE, Alfonso Cepeda Salas, todos ellos en los lugares que las dirigencias reservaron para designar directamente.

Alberto Anaya del PT, Alejandro Moreno del PRI, Marko Cortés del PANy Jesús Zambrano del PRD se colocaron en los primeros ligares de sus listas con pase directo al Senado.

En Movimiento Ciudadano, su líder Dante Delgado es el suplente del tercer lugar de plurinominales que encabeza Luis Donaldo Colosio. Y la lideresa del PVEM, Karen Castrejón, será la suplente de la fórmula de la ex fiscal Ernestina Godoy.

Las negociaciones de Morena para cumplir con todos los compromisos que asumió para mantener las coaliciones en varias entidades y las promesas a los aspirantes perdedores, que cedieron sus lugares o que renunciaron a sus partidos para sumarse a esta coalición se complicaron de últi-

mo momento y paralizaron por más de 12 horas al Consejo General del INE que debía revisar y aprobar los nombramientos.

La corcholatadel Verde, Manuel Velasco ocupó el primer lugar de la listapara el Senadopor esepartido. En tanto, el PRI nohizoajustes con su dirigente Alito, entre otros.